

MODULO Nº 1

TALLER

CREER PAR EMPRENDER

Cada emprendimiento comienza con una chispa: una idea, un deseo, una posibilidad.

Este primer módulo te invita a mirar hacia adentro, descubrir quién sos como emprendedor/a y transformar tus ideas en proyectos con sentido.

Porque antes de hacer, hay que creer – y cuando creés en vos, todo empieza a tomar forma.

Presentado por:

Lic. Carolina Miraglio



INTRODUCCION

Para poder comenzar este maravilloso recorrido juntos, quiero invitarte a que reconozcamos juntos que emprender comienza por creer.

Hoy vamos a mirar hacia adentro y hacia afuera al mismo tiempo: hacia adentro, para descubrir quién sos como persona emprendedora; hacia afuera, para analizar si tu idea tiene lo necesario para crecer.

En Creer para Emprender comparto que una idea por sí sola no basta. Una idea exitosa surge cuando se cruza con una persona preparada para hacerla realidad.

"Una idea poderosa sin acción es solo un pensamiento bonito. Una idea simple en manos de alguien decidido puede transformar una vida."

El camino del emprendedor está lleno de desafíos, pero también de oportunidades. Aprender de quienes ya transitaron ese camino puede darnos claridad y dirección.

El creador de *Alibaba, Jack Ma*, comparte una mirada muy valiosa sobre el éxito emprendedor:

"Identifica algo en lo que seas bueno y consigue que alguien te pague por hacerlo."

A partir de su experiencia, Jack Ma resume siete consejos esenciales que reflejan la mentalidad que necesitamos desarrollar:

- 1. Siempre vendemos algo. Todos ofrecemos valor, ideas o servicios: la venta comienza por creer en lo que hacemos.
- 2. Las personas exitosas no se lamentan ni se quejan. En lugar de culpar, aprenden y corrigen.
- 3. La idea y la creatividad inician con la intención. El propósito da sentido y dirección a nuestras acciones.
- 4. Evitar las malas cualidades del emprendedor: la arrogancia, la falta de visión y la ausencia de análisis pueden hacer caer incluso a los mejores proyectos.
- 5. De la queja y la insatisfacción del cliente nace la oportunidad. Escuchar con empatía es clave para innovar.
- 6. Compromiso. La constancia vence al talento cuando el talento no se compromete.
- 7. No caer en excusas. Las excusas detienen el crecimiento; la acción lo impulsa.

Estos principios se alinean profundamente con el espíritu de Creer para Emprender: pasar del deseo a la acción con responsabilidad, propósito y fe en el proceso.



¿Qué hace que una idea sea exitosa?

Una idea no nace exitosa, se convierte en exitosa cuando encuentra su sentido, su propósito y su público.

Muchos emprendedores creen que el éxito depende solo de la creatividad, de tener "la idea brillante" o de encontrar algo que nadie haya hecho antes.

Pero la realidad es que las ideas ganadoras son las que se comprenden, se necesitan y se ejecutan con pasión y coherencia.

Veamos los pilares fundamentales que transforman una idea en una oportunidad real:

1) <u>RESUELVE UNA NECESIDAD REAL</u>

Toda idea nace de una observación: algo falta, algo podría ser mejor, o alguien necesita algo que aún no tiene.

El éxito llega cuando esa idea responde a una necesidad concreta de las personas o del entorno.

Por eso, antes de pensar en el producto o servicio, hacete esta pregunta:

← ¿Qué problema estoy resolviendo?

Las ideas sostenibles surgen de la empatía. Cuando te ponés en el lugar del otro, entendés qué valora, qué le duele o qué le gustaría mejorar. Esa comprensión te permite ofrecer una respuesta que genera impacto y conexión emocional.

"Las mejores ideas nacen de mirar con ojos curiosos y oídos atentos."

2) APORTA VALOR

El valor es lo que distingue a tu idea de todas las demás.

Podés vender lo mismo que otros, pero la diferencia estará en cómo lo hacés y por qué.

Aportar valor significa ofrecer una experiencia distinta, generar confianza, resolver con calidez o creatividad algo que ya existe.

El cliente no busca solo un producto, busca una solución con sentido. Una idea con valor no compite por precio, sino por propósito, por autenticidad y por experiencia.

Preguntate: ¿qué hace que mi propuesta sea única para quien la recibe?



¿Qué hace que una idea sea exitosa?

3) ES SOSTENIBLE

Una idea no puede sostenerse solo en la motivación. Necesita estructura, planificación y coherencia económica.

Ser sostenible implica tener un modelo que permita crecer, sin agotar tus recursos personales, financieros o emocionales.

La sostenibilidad también tiene que ver con la energía que le dedicás. Si el proyecto te entusiasma, pero te deja sin aire o sin propósito, será difícil mantenerlo a largo plazo.

Por eso, emprender también es un acto de equilibrio: entre lo que das, lo que recibís y lo que te inspira seguir avanzando.

No todo lo rentable es sostenible, y no todo lo sostenible tiene que ser inmediato. La clave está en la constancia y en planificar con visión.

4) <u>ESTA ALINEADO CON TUS VALORES</u>

Una idea puede ser rentable, innovadora y viable, pero si no refleja lo que creés o quién sos, tarde o temprano te vas a desconectar de ella.

Los valores son el corazón del emprendimiento: determinan cómo trabajás, cómo tratás a los demás y qué tipo de impacto querés dejar.

Cuando tus valores están alineados con tu proyecto, todo fluye con más sentido. Tomás mejores decisiones, atraés a personas que comparten tu visión y encontrás motivación incluso en los momentos difíciles.

"Un emprendimiento con propósito no solo busca ganar dinero, busca generar bienestar, inspiración y crecimiento — para vos y para otros.



¿Qué hace que una idea sea exitosa?

5) PUEDE LLEVARSE A CABO

Una gran idea sin acción es solo un sueño.

La verdadera prueba de una idea es su posibilidad de ejecución: que sea realizable con los recursos, el tiempo y las capacidades disponibles.

Esto no significa que debas tenerlo todo resuelto desde el principio, sino que puedas dar un primer paso realista hacia su materialización.

Preguntate:

- 🧲 ¿Tengo lo necesario para comenzar, aunque sea a pequeña escala?
- 🗲 ¿Qué puedo hacer hoy para probar mi idea en el mundo real?

Las ideas exitosas se validan en el hacer. Es en la acción donde se ajustan, se perfeccionan y se fortalecen.

El miedo a equivocarse paraliza, pero el aprendizaje que surge al intentarlo es lo que te convierte en emprendedor.

"No esperes a tenerlo todo claro para empezar. Empezá, y el camino te irá mostrando lo que necesitás."

Entonces, una idea exitosa resuelve una necesidad real, aporta valor, puede sostenerse en el tiempo, está alineada con tus valores y puede llevarse a la práctica.

No se trata de tener la mejor idea, sino de tener el coraje, la claridad y la constancia para convertirla en realidad.

Tu idea no necesita ser perfecta, necesita ser significativa. Cuando la llenás de propósito y acción, el éxito llega como consecuencia.



La persona emprendedora

Antes de hablar del negocio, hablemos del protagonista: vos.

Detrás de cada proyecto exitoso hay una persona que se animó a creer, a soñar y a transformar una idea en acción. Emprender no es solo tener un producto o un plan; es tener una actitud ante la vida, una forma de mirar el mundo y decidir ser parte activa del cambio.

Una persona emprendedora no se define por lo que tiene, sino por cómo responde a los desafíos, cómo gestiona sus emociones y cómo transforma los obstáculos en oportunidades.

Emprender es una elección diaria: la de confiar, avanzar y crear, incluso cuando no hay garantías.

Rasgos de una persona emprendedora:

1) TIENEN VISION

Ven oportunidades donde otros ven problemas. No se quedan en la queja ni en la imposibilidad; buscan el "cómo sí".

La visión es la capacidad de imaginar algo que todavía no existe, de proyectar un futuro diferente y de sostenerlo con convicción.

Una persona con visión no espera que las circunstancias cambien: crea las circunstancias.

"No todos los que ven, miran. Y no todos los que miran, ven."

2) SON RESILIENTES

Emprender implica caer, equivocarse, frustrarse y volver a empezar.

La resiliencia es lo que diferencia a quien se rinde de quien aprende. El emprendedor no evita el error, lo usa como materia prima para crecer.

Cada tropiezo enseña algo sobre el negocio, pero sobre todo, enseña algo sobre uno mismo. La resiliencia también es emocional: significa mantener la fe, cuidar la energía y volver a levantarte con una mirada más sabia.

No se trata de ser fuerte todo el tiempo, sino de no perder el propósito cuando todo parece cuesta arriba.

La persona emprendedora

3) SON CURIOSAS Y CREATIVAS

Cuestionan lo establecido, no aceptan el "siempre se hizo así". La curiosidad las lleva a observar, investigar, preguntar y probar.

La creatividad, en cambio, las impulsa a combinar lo que ya existe de una forma nueva y útil. Una persona emprendedora no busca copiar, sino reinterpretar.

Su mirada es amplia: conecta ideas, personas y recursos que otros no relacionan. Y lo más importante, entiende que la creatividad no es un don, sino una práctica diaria de apertura mental.

Cuanto más te permitís aprender, más posibilidades creás.

4) SON DISCIPLINADAS

Tienen sueños grandes, pero los acompañan con acción y constancia. La disciplina es la herramienta que convierte la inspiración en resultados.

Emprender no es cuestión de suerte, sino de hábito.

Es levantarse cada día con una pequeña meta y cumplirla, incluso cuando la motivación baja.

Las personas emprendedoras entienden que el progreso no se mide por la velocidad, sino por la dirección.

Por eso, avanzan paso a paso, sosteniendo lo que construyen con compromiso y foco.

"El talento te hace empezar; la disciplina te hace llegar."

5<u>) TIENEN PROPÓSITO</u>

El propósito es la brújula interna del emprendedor.

Es lo que da sentido a cada decisión, lo que sostiene en los momentos difíciles y lo que genera conexión auténtica con los demás.

Cuando sabés para qué hacés lo que hacés, el trabajo se convierte en vocación y el esfuerzo en satisfacción.

El propósito no siempre aparece de inmediato: se descubre caminando, escuchándote y observando el impacto que generás.

Cuando tu propósito está alineado con tus valores, tu emprendimiento deja de ser solo un medio de vida y se transforma en un legado.



El equilibrio entre la idea y la persona

En el camino de emprender, muchas veces ponemos toda la atención en la idea: queremos encontrar "la gran oportunidad", "el producto perfecto", o "el proyecto que funcione".

Pero lo cierto es que ninguna idea prospera si la persona detrás no está lista para sostenerla.

A veces, una idea brillante fracasa simplemente porque quien la impulsa aún no está preparado emocional, mental o estratégicamente para llevarla adelante.

Y otras veces, ocurre lo contrario: una persona decidida, con propósito y visión, logra transformar una idea pequeña en un proyecto sólido y exitoso.

Por eso, la clave no está solo en la idea, sino en el equilibrio entre la idea y la persona.

La idea es el motor. Vos sos el conductor.

Tu idea puede ser maravillosa, pero si no sabés hacia dónde la querés llevar, si te cuesta sostenerla o si no confiás en vos, ese motor se apaga antes de arrancar.

De la misma forma, podés tener toda la energía del mundo, pero si no tenés una dirección clara, terminás desgastándote sin avanzar.

El equilibrio surge cuando tu proyecto y vos evolucionan juntos. Cuando el crecimiento de la idea se apoya en tu propio desarrollo personal: tus valores, tu disciplina, tu propósito y tu autoconocimiento.

"Un negocio crece hasta donde crece la persona que lo lidera."

La alineación: el punto de encuentro

Una idea exitosa necesita una persona emprendedora en equilibrio:

- Con mentalidad abierta, para adaptarse a los cambios y aprender de los errores.
- Con foco, para priorizar, organizar y sostener la constancia.
- Con flexibilidad, para ajustar el rumbo sin perder el objetivo.
- Con confianza, para creer en su capacidad incluso en tiempos inciertos.

La alineación no significa tener todo resuelto, sino estar en sintonía con lo que estás creando.

Cuando tus valores, tu propósito y tus decisiones se alinean, tu emprendimiento se vuelve más coherente, auténtico y sostenible.

Preguntate: ¿mi proyecto refleja quién soy? ¿Estoy creciendo junto con mi idea?



El equilibrio entre la idea y la persona

El equilibrio como base del crecimiento

Muchos emprendedores se enfocan solo en los resultados, pero el verdadero crecimiento ocurre cuando desarrollás tanto la idea como a vos mismo.

Cada aprendizaje personal se refleja en tu negocio: cuando mejorás tu comunicación, tus relaciones o tu gestión emocional, también mejora la forma en que liderás y tomás decisiones.

Emprender, en definitiva, es un proceso de autoconocimiento y expansión. Cuanto más te conocés, más clara se vuelve tu visión; y cuanto más clara tu visión, más fuerte tu proyecto.

"Tu negocio es una extensión de vos. Si creces vos, crece tu idea."

Entonces, el equilibrio entre la idea y la persona es lo que convierte el sueño en realidad. No se trata de tenerlo todo perfecto, sino de estar dispuesto a evolucionar junto a tu proyecto. Porque emprender no es solo hacer crecer una idea, es también hacer crecer a la persona que la sostiene.

Cuando vos cambiás, tu emprendimiento también cambia. Y cuando creés en vos, tu idea se vuelve posible.



EJERCICIOS

<u>Ejercicio 1 – Autoconocimiento:</u>

¿Qué tipo de emprendedor/a soy?

Objetivo: identificar tus fortalezas personales y áreas de mejora.

- Describí tu idea en una frase clara.
- ¿Qué problema resuelve?
- ¿A quién ayuda o beneficia?
- ¿Qué hace diferente tu propuesta de otras similares?
- ¿Qué recursos tenés hoy para empezar (tiempo, contactos, habilidades, dinero)?
- ¿Qué necesitarías incorporar o aprender?

Una idea se fortalece cuando la podés explicar en menos de un minuto y el otro entiende por qué vale la pena.

Una idea exitosa nace de una persona consciente.

No hay recetas mágicas, pero sí hay caminos posibles. Y el primero es conocerte, creer en vos y darle forma a eso que querés construir.

"No se trata de tener una gran idea, sino de convertirte en la persona capaz de hacerla crecer."



EJERCICIOS

<u>Ejercicio 2 – Validación inicial de tu idea:</u>

Objetivo: analizar la viabilidad básica de tu idea.

Marcá con una X en cada línea, según te sientas identificado/a:

Aspecto	Siempre	A veces	Rara vez
Me entusiasmo fácilmente con nuevas ideas			
Me cuesta mantener la constancia			
Busco soluciones cuando algo no sale como esperaba			
Me gusta aprender cosas nuevas			
Tiendo a postergar decisiones importantes			
Me animo a pedir ayuda o consejo			
Me motivo pensando en el impacto que puedo generar			

Reflexión:

- ¿Qué tres cualidades te fortalecen como emprendedor/a?
- ¿Qué aspectos podrías trabajar para crecer?

(En el libro "Creer para Emprender" profundizamos en herramientas de liderazgo y PNL para desarrollar estas competencias.)

Para seguir creciendo

Recordá: una idea exitosa necesita una persona emprendedora en equilibrio — con propósito, visión y la valentía de dar el primer paso.

Cada módulo es una oportunidad para conocerte más, fortalecer tu mentalidad y dar forma a ese sueño que querés convertir en realidad.

Descubrí más herramientas, ejercicios y conceptos en el libro Creer para Emprender: convierte tu sueño en realidad (Editorial Barenhaus).

Encontralo en librerías o en carolinamiraglio.com.

Si querés seguir avanzando, en el segundo encuentro aprenderemos a transformar tu idea en un modelo y plan de negocios, aplicando herramientas prácticas y creativas como:

- Design Thinking: una metodología para diseñar soluciones centradas en las personas.
- Brainstorming: técnicas para generar ideas innovadoras y con propósito.
- Prototipos: cómo convertir una idea en una versión inicial que puedas testear.
- Pruebas y lanzamientos: cómo validar tu propuesta en el mercado real.

Tu idea está lista para crecer. En el próximo módulo, vas a aprender a darle forma.

¡Te espero ahí!

